

Agencia General de Vapores para América

Línea Burdeos a Buenos Aires y Montevideo

El día 1 de Septiembre saldrá el magnífico vapor «Oropesa», el día 6 el «Esmeralda» el día 13 el «Amiral Courbets», el día 15 el «Orita», el día 23 «Amiral de Lamornaix», el día 27 el «Atlantique» y el día 29 «Oravia», con destino á Dakar, Pernambuco, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Línea Burdeos y Santa Nazaire a La Habana y México

El día 21 de Septiembre saldrá el magnífico vapor «La Navarre», directamente para Veracruz, La Habana, Tampico y México.

Línea Burdeos-Cherburg para Nueva York, y San Francisco de California

El día 4 de Septiembre saldrá el magnífico vapor trasatlántico «Teutonic», el día 7 «La Provence», el día 14 el «Saint Paul», el día 18 «Magestic», el día 21 el «New-York», y el día 28 «Saint Louis», directamente para Nueva-York y San Francisco de California y sus Estados.

Vapores corcos de las compañías Mensagerías Marítimas, Trasatlántica Francesa, «American Line» y «White Star-Line», etc., etc.

Los mayores del mundo. De 12.000 á 25.000 toneladas. Servicio esmerado y rápido. Precios económicos. Telegrafía sin hilos.

TRAVESIA CREBURG A NUEVA-YORK EN CINCO Y MEDIO DIAS



EMIGRACION LIBRE PARA CHILE

El día 1.º de Septiembre saldrá el magnífico vapor «Oropesa» y el día 15 el «Orita» de puerto de la Rochelle-Pallice, admitiendo emigrantes con destino para Talcahuano y Valparaíso.

Libertad absoluta del trabajo. El pasaje es completamente gratis.

Los derechos de inscripción son muy reducidos, que deben pagarse en nuestras oficinas. Es necesario nos presenten los certificados necesarios con bastante anticipación para poder obtener plaza en éstas salidas.

Salida del puerto de Bilbao. Vapor «DUENDES».

El día 11 de Septiembre saldrá del puerto de Bilbao el magnífico vapor «Duenes», admitiendo emigrantes con destino á Talcahuano y Valparaíso. Los emigrantes á la llegada á Chile se hallan en completa libertad sin que estén obligados á hacer ningún desembolso.

Pasajes, informes y demás datos dirigirse directamente á INURRIETA HERMANOS

General Echagüe, 5, San Sebastián

BODEGAS RIOJANAS

MARCA



REGISTRADA

La voz de Guipúzcoa se vende en los principales establecimientos de la provincia

CENICERO (RIOJA ALTA)

Los excelentes vinos que elabora esta Sociedad por el sistema Medoc, con tanto esmero, como en las más reputadas Bodegas de Burdeos y que tan solícitas son por el público inteligente en el mercado de la Península, se venden en San Sebastián, en su Depósito, Peñalflorida, número, 4 á los precios siguientes:

Botella de vino Rioja Medoc, cosecha de 1899, con casco á 1,50 pesetas. Media botella 0,85 pesetas. Rioja Fino, cosecha de 1903, con casco á 0,75 pesetas. Botella 1,50 pesetas. Rioja Ojete, cosecha de 1901, con casco á 1 peseta. Media botella 0,60 pesetas. Rioja de Mosca, cosecha 1904, con casco 0,70 pesetas. Media botella 0,40 pesetas.

Vinos Blancos. Tipo Santorres, botella de vino cosecha de 1900, 1,50 pesetas. Media 0,85 pesetas. Tipo Baraso, cosecha de 1901, botella 1,25 pesetas. Media 0,75 pesetas.

Estos precios son con casco y admitimos su devolución, siempre que conserven nuestras etiquetas, abonando por las botellas 0,25 pesetas y por las pequeñas 0,20 pesetas.

Depósito en San Sebastián: Peñalflorida, 4

Tarjetas de visita desde 2 pesetas

HUEVOL

FLAN.—Postre sabrosísimo para 6 personas

Las esencias de HUEVOL son las siguientes:
Fresa, piña, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa y pistache.

HELADOS.—Con el Flan-Huevol puede hacerse un helado delicioso de todas las esencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora.

Precio 60 céntimos cada cajita

Al por mayor COMPANIA HUEVOL

Calle San Martín, 46, San Sebastián

Contratos de Arrendamiento

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, San Martín, 10.

DESDE 5 pesetas al mes se admiten suscripciones en la Asociación de seguros mutuos sobre la vida con contraseguro

«La Cantábrica»

Domicilio social: Gran Vía, 30 Bilbao

Seguros infantiles con contraseguro desde 5 céntimos diarios

Para informes, dirigirse á su delegado don Valeriano Hernández, Garibay, 32, tercero.

ACADEMIA DE MAZAS

Preparatoria para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos

VALVERDE, NUM. 22 (enf. casa), MADRID

Preparación por secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Caminos, Minas, Industriales, Agrícola y Arquitectura.—Internado para treinta alumnos en condiciones excepcionales, con la garantía de la vigilancia del mismo director.—La Academia está terminando la publicación del Tratado de Análisis matemático para la Escuela de Arquitectura, y los Apuntes que completan el programa de las Escuelas de Ingenieros en la asignatura de Geometría.—Tomamos antecedentes de los brillantes resultados obtenidos por esta Academia.—La correspondencia al director Alejandro de Mazas y Maridomngni.

Compañía Colonial

CASA FUNDADA EN 1854

Alcohol para quemar marca «SOL»

de la Unión Alcohólica Española MADRID

El combustible más económico, limpio y cómodo

Precio UNA peseta litro de 90 grados

(sin casco) en botellas precintadas

Depósito central, GARIBAY, 30

EXPENDEDERIAS

- Vasco Asturiana, calle Idiaguez, 12.
- Viuda de E. Tornero, Plaza de Guipúzcoa, 5.
- Viuda de E. Tornero, calle Loyola, 3.
- Manuel Alday, San Juan, 11.
- Matias Arzac, Miracruz, 15.
- Antonio Iriondo, San Martín, 17.
- Hijos de M. Almeida, Garibay, 34.
- Manuel Benito, Plaza de Easo.
- Felix Bengoechea, calle Fuerterrabia.
- Maquinillas FENIX muy económicas, al precio de 75 céntimos en todas las expendederias
- José Correcher, San Marcial, 38.
- La Positiva, San Martín, 21.
- Miguel Saquia, calles Urbiete, 22 y Matia, letra P.
- Luis Gorostiza, Prim, 16.
- Baltasar Labaca, Fuerterrabia, 17.
- Gregorio Superrugui, Irún.
- Anastasio Azcure, Zarauz.
- En Tolosa, José Manuel Lopezgal, En Fuerterrabia, calle Mayor, núm. 1.

Indisputable superioridad en CHOCOLATES CAFES MOLIDOS Y EN GRANO TES, TAPIOCAS

Academia Superior Mercantil

Especial enseñanza de práctica Comercial

Fundada en 1892 por J. Manuel Iza. Recibe internos: Burdeos Rue Cours de Laze, 63, internara en San Sebastián calle San Martín, P.º 4.º, piro, idiomas frances, inglés, ortografía, caligrafía, gramática, geometría, geografía, aritmética razonada, contabilidad, tecnología y teneduría de libros.

El sistema de enseñanza difiere al método seguido por varios profesores; pues quien solo conoce teóricamente y no haya actuado en el comercio, este solo podrá enseñar á sus alumnos rudimentos y nociones superficiales, confusas é incorrectas muchas veces, y al terminar éstos sus estudios, ninguno habra entre ellos que sea apto de pendiente de escritor ni idoneo tenedor de libros.

Demasiado llegan á conocer esas causas por desgracia los numerosos jóvenes que creyendo haber aprendido algo y quizás mucho, al descender á la realidad y querer utilizar los conocimientos que á costa de años y de bastante tiempo creían haber adquirido, se encuentran con que apenas saben nada y por lo tanto, tiempo y dinero perdidos, lo irritacion en estudiar una cosa que, ó no aciertan ó no supieron enseñar bien.

Una larga práctica en establecimientos mercantiles y en la enseñanza me autorizan para hacer las precedentes é incontestables declaraciones.

La cultura moderna y los rápidos medios de comunicaciones exigen hoy al comerciante un grado de ilustración tan superior como el de ser el comerciante de mañana, precisa que este dependiente no obre como un automatá á las órdenes de su jefe, sino que posea sólida instrucción mercantil para que haga en todo lo que sepa y sepa lo que hace.

Una vez terminados los estudios teóricos-prácticos, los que hayan recorrido satisfactoriamente el examen habrán recibido el Diploma de Licenciado en ciencias comerciales firmado por el Director y la Mesa Examinadora, siendo éste certificado por el Comercio de la República á cualquier otro título ó certificado que se presente, pues la Academia Mercantil Iza es la única que permite á sus alumnos al terminar los estudios el derecho de ser examinado en la Academia ante el Contador más reputado que designará.

BISPEPSIA
GASTRALGIA
VOMITOS
NEURASTERIA
GASTRICA
DIARREA

Un sistema y sistema, extracto natural, planta digestiva, acción del estómago, cura de la digestión, cura de la diarrea y de la acidez del estómago.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Haces: «VITTEL»
Caracas, 20, Pinar del Rio, MADRID

OCASION
Pueden aprovecharla para trabajar en casa y ganar buena mensualidad, cuantas personas de ambos sexos soliciten el envío gratis de muestras y explicaciones, escribiendo á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1 y 3, Barcelona (B). Interesan representantes.

CONSULTA
DE ENFERMEDADES DE NIÑOS
Octubre á Mayo, de 1 á 3 Junio á Septiembre, de 3 á 5.
Los domingos gratis los pobres de 10 á 11. Calle de Fuerterrabia, 31, 1.º San Sebastián.

Pasajes para Montevideo y Buenos Aires, tres salidas mensuales por vapores de «Compañía de Mensajerías Marítimas de Burdeos», que son los mejores hasta el día, siendo el agente más antiguo en Tolosa de la misma quien da boletines directos á precios más reducidos que otros. También expide boletines directos para todas las demás Américas, por las mejores Compañías, Francisco Sarasola, Correo, 17, Tolosa (Guipúzcoa).

IMPRESIONES

Se hacen en este establecimiento tipográfico con puntualidad, esmero y economía.

Atención
Por 15 días se compran toda clase de alhajas antiguos y modernas pagando todo su valor y también se compran piedras finas y objetos antiguos, oro, plata y otros objetos.
El que desee vender puede hacerlo calle de Narriac, número 7, principal izquierda.
Horas: de doce á cinco tarde.

Folleto de LA VOZ 452

Maria Ochoa es propiedad de la casa editorial Segura de J. de la Cruz

Los Mexicanos de Paris

FOR A. DUMAS (PADRE)

de un rato. Andad, pues, Mr. Jackal, y Dios os acompañe.

Dos hombres cogieron á Mr. Jackal cada uno por un brazo y desaparecieron con él por las espesuras del bosque virgen. Cuando se les perdió de vista, Salvador llevó consigo al general Lebastard de Fremont, hijo seña á Juan Taureau, á Santos Louverture y á Costal-de-Yeso de que le siguieran y todos cuatro desaparecieron por el subterráneo.

No los acompañaremos por el dédalo de las catacumbas que hemos atravesado ya siguiendo á Mr. Jackal y del cual salieron por una casa de la calle de Santiago, situada cerca de la calle de los Nogales. Al llegar allí se separaron, excepto Salvador y el general, que continuaron su camino juntos para ir á reunirse con los otros en la ribera del muelle del reloj, donde,

como hemos dicho, estaba amarrada la barca de Salvador.

Allí se situaron bajo la sombra proyectada por el arco del puente.

El general Lebastard, Santos Louverture y Costal-de-Yeso se colocaron en la barca de manera que no tuvieran más que desamarrarla.

Salvador y Juan Taureau se quedaron en la ribera.

—Ahora—dijo Salvador en voz baja, pero de manera que le oyeran no solo el carpintero sino los otros tres compañeros—escuchame bien, Juan Taureau, y no pierdas ni una de mis palabras, porque son tus últimas instrucciones.

—Ya escuchó—dijo el carpintero.

—Preparás sin detenerte y lo más aprisa posible, hasta el extremo del paso.

—Sí, Mr. Salvador.

—Cuando estemos seguros de que no tenemos nada que temer, apoyará tus hombros en la losa y empujarás con fuerza pero despacio, de modo que levantes la losa, pero no la dejes caer en el calabozo, lo cual llamará la atención del calabocero y cuando estés ya á punto de levantarla, me tirarás de la manga y yo haré lo demás, ¿comprendes?

—Sí, Mr. Salvador.

—Entonces, vamos andando—dijo Salvador.

Juan Taureau quitó la primera reja

y se internó en el subterráneo, que recorporó tan aprisa como podía hacerlo un hombre de su estatura. Salvador le siguió después de algunos segundos, y ambos llegaron debajo del calabozo de los sentenciados á muerte. Allí Juan Taureau se volvió y escuchó, mientras Salvador por su parte hacia lo mismo. Alrededor y encima de ellos reinaba el más profundo silencio. No oyendo nada, Juan Taureau encogió la cabeza y el cuello, apoyó los hombros en la losa y las manos en las rodillas y empujó de una manera tan vigorosa que á los pocos segundos sintió que la losa se movía; entonces tiró de la manga á Salvador.

—¿Está ya?—preguntó éste.

—Sí—murmuró Juan Taureau sin aliento.

—Bien—dijo el joven preparándose á su vez, ahora me toca á mí; empuja, Juan, empuja.

Juan Taureau hizo el último esfuerzo, la losa se desprendió del suelo y se levantó poco á poco; una luz débil, la luz de una lámpara fúnebre penetró en el subterráneo; Salvador sacó la cabeza por la abertura, echó una mirada rápida por todo el calabozo y lanzó un grito de terror. ¡El calabozo estaba vacío.

CXXXV

Aclaraciones

Para que lleguemos á encontrar la

explicación del misterio que acaba de espantar á Salvador, es preciso que volvamos á Mr. Gerard, á quien dejamos cuando salía del despacho de Mr. Jackal provisto de su pasaporte y presuroso por salir de Francia. A la puerta encontró su caballo, que había confiado á un demandado, dió algunas monedas á aquel hombre y saltó sobre el animal con la ligereza de un corredor de Newmarket ó de Epsom.

El camino fue una larga pesadilla, una marcha forzada al triple galope de su caballo.

Con diez minutos más de aquella desesperada carrera llegaba á Vannes. Al cabo de cinco ó seis minutos, que le parecieron horas, empezó á distinguir en la obscuridad la figura sombría de su palacio; pocos segundos después se hallaba á la puerta.

Lo que había previsto sucedió; en el momento en que se detuvo delante de aquella puerta, su caballo se cayó.

Dejó, pues, el caballo donde estaba sin desensillarlo, después abrió precipitadamente la puerta, la cerró más precipitadamente aún con llaves y cerrojos, subió rápidamente dos pisos, sacó de un gabinete que le servía para guardar el calzado una gran maleta, arrastró hasta su alcoba y encendió una luz.

Engranados los caballos, metió las pistolas en las bolsas de la carretela, abrió la reja de la calle para no tener que bajar de su asiento, y volvió á subir á buscar su maleta. La maleta pesaba horriblemente; monsieur Gerard hizo algunos esfuerzos para cargarla en el hombre, pero comprendió que era trabajo inútil. Tomó, pues, el partido de llevarla arrastrando; pero en el momento que se bajó para agarrarla, le pareció oír un ligero ruido, como el roce de una túnica por la escalera. Volvióse con viveza, y vió aparecer en el sombrío hueco de la puerta una figura blanca. ¿Qué significaba aquella aparición cualquiera que fuese, Mr. Gerard retrocedió delante de ella; la aparición se movió como si levanta-

ra los pies del suelo con dificultad y avanzó dos pasos.

—¿Quién es?—preguntó por fin monsieur Gerard, cuyos dientes castañearan de terror.

—Yo—respondió el fantasma con voz tan grave que parecía salir de un sepulcro.

—¿Vos?—preguntó Mr. Gerard, con el cuello extendido y los ojos fijos, tratando de reconocer al recién venido y sin poder conseguirlo tan ciego le tenía el fantasma, —¿y quién soy vos?

El fantasma no respondió, pero arduo otros dos pasos y entrando en el círculo de luz trémula que despedía la bujía, bajó su capucha. Era en efecto un fantasma; jamás se había visto una criatura humana en tal estado de demacración, un rostro humano cubierto de una palidez más cadavérica.

—¡El fraile!—exclamó el asesino con la misma voz que si hubiera dicho: ¡Muerto soy!

—¡Ah, me conocéis al fin!—dijo el abate Domingo.

—Sí, sí, sí, es conocido—dijo balbuciente Mr. Gerard.

Después, reflexionando en la debilidad aparente del religioso y en la humilde y piadosa misión que tenía que cumplir sobre la tierra, continuó con algo más de ánimo.

—¿Qué me queréis?

—Voy á decirlo—respondió dulcemente el religioso.